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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Иностранные гости стали участниками торжеств, посвященных 85-летию Таймыра 
Глава Таймыра Ильдар Джураев встретился с иностранными гостями из Швеции, Турции 

и Франции, которые прибыли в Дудинку для участия в юбилейных торжествах, посвященных 
85-летию Таймыра. Встреча прошла в Таймырском Доме народного творчества, сообщает 
сегодня управление общественных связей администрации района. 

Участниками мероприятия стали этнограф Центра Монгольских и Сибирских 
исследований Янн Боржон-Приве (Франция), профессор кафедры духовых инструментов 
Государственной консерватории турецкой музыки при Стамбульском техническом 
университете Юртчу Джихан (Турция), преподаватель вокальной кафедры государственной 
консерватории турецкой музыки при Стамбульском техническом университете Гюльаран 
Балтаева (Туркменистан), директор шведско-российского культурного центра Нина Наталья 
Андерсон (Швеция), артистка фольклорно-вокальной группы Анна София Викениус (Швеция), 
а также начальник управления культуры администрации района Валентина Сацкая и 
заведующая отделом фольклора и этнографии Таймырского Дома народного творчества 
Нина Кудрякова.  

Обращаясь с приветственным словом к гостям, Ильдар Джураев отметил: "Я рад, что вы 
посетили наш район в дни праздничных юбилейных торжеств и стали участниками 
праздничных концертов. Культура объединяет всех, и именно через культуру народы познают 
друг друга". 

Глава района кратко рассказал участникам встречи об истории и исследовании Таймыра, 
населяющих его малых народах, красоте их самобытной культуры.  

Гости, в свою очередь, рассказали о своей профессиональной деятельности, творческих 
достижениях и замыслах. Янн Боржон-Приве проинформировал о реализации грантового 
проекта, направленного на изучение и сохранение долганской культуры и языка. Нина 
Наталья Андерсон поблагодарила главу района за приглашение и отметила: "В последнее 
время шведы все больше интересуются Россией, изучают русский язык. В нашем шведско-
российском культурном центре мы поем песни на русском языке. Музыка сближает людей 
разных национальностей". Анна София Викениус сказала, что чувствует себя на Таймыре как 
дома, потому что живет в городке Швеции, где тоже стоят морозы и каждый год наступает 
полярная ночь. По словам Гюльаран Балтаевой, приехав на полуостров, она почувствовала 
притяжение Таймыра, услышала его "голос". Юртчу Джихан подчеркнул: "Географически 
Турция и Таймыр находятся очень далеко, но я не чувствую здесь себя чужим, кругом я вижу 
знакомые лица".  

В ходе встречи участники также обсудили возможные совместные проекты, 
направленные на дальнейшее сотрудничество и культурный обмен между странами.  

В завершение встречи, Ильдар Джураев пригласил иностранных гостей стать 
участниками очередного фестиваля "Притяжение Таймыра", который будет проходить в 
Дудинке в 2017 году, когда заполярный город будет отмечать свой 350-летний юбилей. Он 
также вручил иностранцам памятные подарки с юбилейной символикой Таймыра. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Дудинки выступил с годовым отчетом 

В рамках расширенного совещания при Главе Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Ильдаре Джураеве, состоявшегося 14 декабря в малом зале 
кинодосугового центра «Арктика», Глава Дудинки Алексей Дьяченко представил доклад об 
основных итогах социально-экономического развития города в 2015 году. 
 Аудиторию выступления составили депутаты районного и городского Советов, главы 
поселений Таймырского района, руководители предприятий и организаций, члены 
Общественного совета при Главе района, сотрудники органов местного самоуправления. В 
двадцатиминутном докладе содержался сравнительный анализ бюджетных показателей за 
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несколько лет, информация об управлении городским хозяйством в части 
благоустройства, реконструкции городской инфраструктуры, реализации крупных грантовых 
проектов. В отдельном разделе были представлены результаты работы в сфере культуры и 
спорта. Мультимедийное сопровождение доклада содержало визуальную информацию, 
соответствующую структуре и тематике выступления Главы города. 
 
В Дудинке прошел семинар по борьбе с коррупцией 

В Администрации города Дудинки в рамках обучающего семинара муниципальных 
служащих 9 декабря состоялось занятие, приуроченное к Международному дню борьбы с 
коррупцией. Тематическое занятие для городских чиновников провел заместитель начальника 
отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району Сергей 
Приходько.  

 Сергей Петрович рассказал аудитории о мерах противодействия коррупции и 
профилактических мероприятиях, познакомил с основными нормативными правовыми актами 
в обозначенной сфере, а также проинформировал собравшихся о результатах работы 
таймырских полицейских, входящих в состав группы по борьбе с экономическими 
преступлениями и противодействию коррупции. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Злостных неплательщиков административных штрафов начали разыскивать с 
понедельника норильские полицейские 

Злостных неплательщиков административных штрафов начали разыскивать с 
понедельника норильские полицейские, сообщили в пресс-службе городского ОМВД России 
сегодня. В течение недели сотрудники полиции проведут комплекс мероприятий в рамках 
оперативно-профилактического мероприятия "Должник". 

По словам начальника отделения по исполнению административного законодательства 
городского ОМВД Андрея Щербакова, сотрудники норильской полиции проведут рейдовые 
мероприятия, в рамках которых будут устанавливать местонахождение злостных 
неплательщиков и привлекать их к административной ответственности по ч. 1 ст. 20.25 КоАП 
РФ (уклонение от исполнения административного наказания). 

В соответствии с действующим законодательством неуплата административного штрафа 
в срок влечет наложение штрафа в двукратном размере суммы неуплаченного, но не менее 1 
тс. руб., либо административный арест на срок до 15 суток, либо обязательные работы на 
срок до 15 часов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» объявил о планах увеличить капвложения в 2016 году на 45% 
«Норильский никель» планирует увеличить в 2016 году капитальные вложения на 45% по 

сравнению с 2015 годом и они составят 145 млрд рублей, говорится в сообщении горно-
металлургической компании. 

Утвержденный советом директоров «Норникеля« проект бюджета компании на 2016 год 
предусматривает увеличение доли валютной составляющей в капитальных расходах в 2016 
году до 25% от общего объема в связи с активной фазы строительства в рамках Читинского 
проекта и завершением модернизации Талнахской фабрики.  

Из сообщения «Норникеля» следует, что все ключевые инвестиционные проекты, 
запланированные на 2015 год, успешно реализованы. Объем капитальных затрат по итогам 
2015 года составит 100 млрд рублей. Из них на Читинский проект придется около 11,5 млрд 
рублей. 
         Бюджет 2016 года предусматривает рост капитальных затрат до 145 млрд рублей. 
Инвестиции в Читинский проект достигнут 40 млрд рублей. 
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Средства также будут вкладываться в модернизацию обогатительного и 
металлургического переделов (закрытие Никелевого завода, второй этап модернизации и 
расширения Талнахской обогатительной фабрики, расширение Надеждинского 
металлургического завода, модернизация и расширение рафинировочных мощностей на 
Кольской ГМК), в высокорентабельные горные проекты и продолжение реализации 
Читинского проекта, который планируется запустить в 2017 году. 

Утвержденный бюджет 2016 года предусматривает индексацию зарплаты работникам 
ГМК и продолжение программ переселения и развития городской инфраструктуры Норильска. 

forbes 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Антимонопольщики проверят аэропорты Красноярска и Норильска 
Управление Федеральной антимонопольной службы Красноярского края планирует 

проверить законность передачи акций аэропорта «Емельяново» новому собственнику. 
Напомним, в июне текущего года состоялся открытый конкурс с инвестиционными 

условиями по продаже 51 % акций акционерного общества «ЭРА Групп», принадлежащих на 
праве хозяйственного ведения госпредприятию Красноярского края «Центр транспортной 
логистики». Победителем было признано ПАО «Красноярская ГЭС», предложившее 
максимальную цену 4 млрд 50 млн рублей. Однако в начале декабря депутаты Заксобрания 
одобрили передачу 51 % акций от «Красноярской ГЭС» к ООО «КрасИнвест». Именно эта 
компания станет вести хозяйственную деятельность аэропорта «Емельяново» и строить 
терминал. 

Как рассказал 14 декабря заместитель руководителя регионального УФАС Олег 
Харченко, антимонопольная служба планирует проверить данные действия. Проверка в 
отношении красноярского аэропорта, по словам замруководителя управления, начнется в 
этом году и продолжится в следующем: «Из болевых точек, которые в конце этого года и 
следующего мы будем смотреть, независимо от содержания антимонопольных пакетов, это, 
естественно наш аэропорт „Красноярск“, у которого собственники меняются и тем не менее 
никто так и не понял, где находятся акции», — пояснил Олег Харченко. 

Помимо «Емельяново», проверку планируют провести и еще в одном аэропорту 
Красноярского края — норильском «Алыкеле». В частности, антимонопольщики проверят 
причины, по которым норильский аэропорт отказался принимать на своей территории 
российские суда. 

«Аэропорт по какой-то причине не захотел и всем контрагентам обозначил свое 
нежелание принимать в аэропорту российские самолеты Ан-74 и Ан-12. Логика в режиме 
“фэнтэзи”, то есть в этих самолетах якобы груз формируется “навалом” — это выражение 
специфическое, и я в нем до конца не разобрался — а вот “Боинги” — там все в порядке. 
Поэтому “Боинги” они готовы принимать, российские самолеты — нет», — рассказал 
руководитель Красноярского УФАС Валерий Захаров. 

Newslab 
 

После трагедии в Воронеже МЧС проверит красноярские интернаты 
После пожара в Воронеже в Хакасии и Красноярском крае проверяют безопасность на 

социальных объектах, сообщили 14 декабря в пресс-службах региональных ГУ МЧС России. 
Напомним, в субботу около 23 часов в корпусе психоневрологического интерната в селе 

Алферовка Новохоперского района Воронежской области начался пожар. Потушили его за 2 
часа, при этом здание полностью выгорело изнутри. В момент возгорания в нем находилось 
более 70 человек, 50 удалось спасти, но 23 пациента погибли. 

В Красноярском крае на контроле МЧС России стоит 170 социально значимых объектов, 
из них в 51 организовано круглосуточное проживание людей, которым требуется особый уход 
— это престарелые граждане, инвалиды и люди, страдающие психическими и 
неврологическими заболеваниями. Эти объекты уже поставлены в план проверок, реализация 
которого начнется сразу после получения соответствующего указания из вышестоящего 
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органа, а пока сотрудники пожарно- спасательных подразделений, вместе со 
старостами сельских населенных пунктов, проводят беседы и профилактические 
консультации с персоналом и пациентами, осматривают и проверяют бдительность дежурных 
постов, а также проводят тренировки по эвакуации. Пожарные дополнительно проверяют 
исправность водоисточников и проводят сверку документов с представителями органов 
местного самоуправления. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае разовьют венчурное инвестирование. Заключено соглашение о 
стратегическом сотрудничестве между ОАО «Российская венчурная компания» (РВК) и 
правительством Красноярского края. 

Соглашение заключили в Сочи на форуме «Экосистема инноваций». Оно касается 
развития инновационной деятельности и индустрии венчурного инвестирования в 
Красноярском крае. Подписали документы заместитель председателя правительства края 
Наталья Рязанцева и генеральный директор РВК Игорь Агамирзян. 

Одно из основных направлений соглашения — содействие в организации 
взаимодействия инновационных компаний и инвесторов, направленного на развитие 
эффективной инновационной инфраструктуры региона. Сотрудничество между будет 
способствовать реализации региональных инновационных проектов по приоритетным 
направлениям развития науки, техники и технологий в России, а также содействовать 
созданию единого информационного пространства для участников инновационной 
деятельности и рынка индустрии венчурного инвестирования. 

«В Красноярском крае сосредоточен большой потенциал инновационного развития, 
который может быть реализован посредством формирования кооперационных, 
консорциумных проектов. Это проекты, собирающие компетенции из разных университетов и 
академических институтов и решающие технологические проблемы междисциплинарного 
характера, например, в области разработки аддитивных технологий — современного 
направления, которое предполагает совмещение разных технологических решений в одном 
изделии, — заявила Наталья Рязанцева. 

Деловой квартал 
 
Красноярский край назван одним из рискованных для инвестиций 

Двадцатый рейтинг инвестиционной привлекательности регионов России подготовило 
рейтинговое агентство RAEX (Эксперт РА). Рост инвестиционных рисков регионов России 
ускоряется. К таким выводам пришли аналитики рейтингового агентства RAEX (Эксперт РА).  

 По данным агентства, в тройку регионов с минимальным уровнем инвестиционного 
риска в 2015 году вошли Краснодарский край, Липецкая и Тамбовская области.  

   «Слом традиционной модели экономического роста застал врасплох даже успешные 
до последнего времени регионы, которые делали ставку на развитие потребительски 
ориентированных производств, в том числе на автопром, – среди таковых Калужская и 
Ульяновская области». Среди лидеров по уровню инвестиционного потенциала лишь 
четырем регионам удалось добиться заметного снижения рисков: Краснодарскому краю, 
Нижегородской области, Челябинской области и Ханты-Мансийскому автономному округу – 
Югра. Зато позиции всех остальных, включая тройку гигантов – Москву, Московскую область и 
Санкт-Петербург, заметно ухудшились (15, 9 и 7 места соответственно)», - отмечает 
руководитель отдела региональных исследований RAEX (Эксперт РА) Анна Столбова.  

  Красноярский край имеет уровень инвестиционного потенциала 7, по сравнению с 
прошлым годом позиция не изменилась. Ранг риска региона – 43.  

 Несмотря на негативные тенденции, RAEX (Эксперт РА) отмечает, что в среднесрочной 
перспективе главными драйверами экономического восстановления для ряда регионов могут 
стать импортозамещение и девальвация рубля. Рост производства пищевой продукции (в 
рамках импортозамещения) составил 3,5%, а девальвация рубля снизила издержки в 
валютном эквиваленте в два раза. Однако дальнейший рост сектора АПК потребует 
дополнительных инвестиционных вложений и времени.  
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 Несмотря на рост основных показателей экономики в течение последних 20 лет, по 
данным RAEX (Эксперт РА), впервые после дефолта 1998 года инвестиционные риски 
регионов увеличиваются два года подряд, а темпы их роста становятся только выше. В 
нынешнем рейтинге интегральный показатель риска вырос на 2,9% против 1,3% годом ранее, 
финансовый риск в регионах – на 6,2% к прошлому году, а экономический – на 3,7%. 
Инвестиции в основной капитал в среднем по регионам также сократились на 2,7%, упав в 39 
субъектах РФ, и находятся на минимальном за последние 10 лет уровне. 

ДК 
 

На реализацию социальных проектов края выделено более 30 миллионов рублей  
Прошел третий конкурс по распределению президентских грантов некоммерческим 

неправительственным организациям, в результате которого победителями признано три 
проекта из Красноярского края. 

На их реализацию из федерального бюджета будет выделено около 12 миллионов 
рублей. Всего же за год краевые некоммерческие организации получили из федеральной 
казны порядка 30 миллионов рублей. 

«В этом году количество заявок на федеральный конкурс, по сравнению с предыдущим 
годом, увеличилось со 112 до 179. При таком росте на реализацию социальных проектов 
некоммерческие организации края в 2015 году получили около 30 миллионов, что в два раза 
больше суммы прошлого года», — рассказали в пресс-службе агенства молодежной политики 
и реализации программ общественного развития края. 

Самую крупную сумму по итогам осеннего конкурса получил проект «Сибирская 
гражданская школа», целью которого является стимулирование у молодежи активной 
гражданской позиции, привлечение к участию в политической и экономической жизни региона, 
повышение уровня гражданских знаний и навыков личностного роста. 

«Наша организация не в первый раз участвует в конкурсе президентских грантов, однако 
в этом году мы впервые стали победителями. Уверена, что пройти все этапы конкурса, 
правильно оформить все документы и, наконец, победить, нам помог проектный коллоквиум, 
а также проект Общественной палаты РФ "Перспектива". Все эти меры поддержки влияют на 
количество и, конечно, качество проектных заявок НКО», — рассказала Татьяна Черкашина, 
руководитель негосударственного образовательного учреждения «Школа Ин. яз», победитель 
третьего конкурса президентских грантов. 

Отметим, что конкурс проводится в соответствии с распоряжением Президента. 
Последний в 2015 году этап по распределению грантов стартовал 1 октября. За это время 
операторами было обработано 4416 заявок и отобрано 382 проекта, которые получили 
финансовую помощь от государства. Всего на поддержку социально-ориентированных НКО 
направлено 4,2 млрд рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Россия выдвинула три условия для нормализации отношений с Турцией 
Власти России выдвинули три условия для преодоления кризиса в отношениях с 

Турцией после инцидента с Су-24, заявил посол РФ в стране Андрей Карлов. 
В интервью газете Cumhuriyet Карлов отметил, что первым условием являются 

извинения со стороны властей Турции за инцидент с российским бомбардировщиком Су-24, 
сбитым турецким истребителем 24 ноября. Второе условие - найти виновных и привлечь к 
ответственности. Третье - выплата Турцией компенсации России за нанесенный ущерб в 
результате трагедии. 

"Если наши ожидания не будут оправданы, дальнейшие заявления Турции не смогут 
исправить ситуацию", - сказал посол. 

"Несмотря на то, что Турция высказывается в пользу диалога, она также делает 
заявления, которые не вписываются в подобный подход", - подчеркнул Карлов. 
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Говоря о гибели одного из пилотов Су-24, российский дипломат заявил, что к этому 
причастен гражданин Турции Альпаслан Челик. 

"Альпаслан Челик стрелял в нашего пилота. Он появился перед камерами и сделал 
заявление, также он показал часть парашюта. Он легко говорил на турецком", - отметил 
Карлов. 

Ранее о необходимости извинений и компенсации ущерба заявлял также Владимир 
Путин. 

"До сих пор мы не слышим ни внятных извинений с высшего военно-политического 
уровня Турции, ни предложений по возмещению вреда и ущерба, ни обещания наказать 
преступников за содеянное преступление", - заявил российский президент через несколько 
дней после крушения Су-24. 

Однако в Анкаре неоднократно заявляли, что ни премьер-министр Турции, ни президент, 
ни другие представители власти не будут извиняться за сбитый самолет. 

INTERFAX.RU 
 

В Генштабе не исключили новых военных конфликтов 
Российские военные предупреждают об опасности эскалации уже существующих и 

угрозе появления новых конфликтов. Об этом на брифинге для иностранных военных атташе, 
аккредитованных в РФ, в понедельник заявил начальник Генерального штаба Вооруженных 
сил РФ генерал армии Валерий Герасимов.  

По его словам, этому способствует усиление военной активности НАТО и развертывание 
глобальной системы ПРО. 

"Вызывает озабоченность военная политика НАТО, которая носит недружественный 
характер по отношению к России. Альянс продолжает деятельность по расширению военного 
присутствия и усиливает активность вооруженных сил блока по периметру границ Российской 
Федерации", - сказал генерал Герасимов. 

По его словам, вследствие развертывания глобальной системы ПРО и разработки 
принципиально новых средств вооруженной борьбы, в том числе гиперзвукового оружия, 
нарастает проблема нарушения сложившегося стратегического баланса сил. 

В конце прошлой недели на коллегии Минобороны глава военного ведомства Сергей 
Шойгу заявил, что только за этот год в странах Балтии, Польше и Румынии натовский 
контингент увеличился по самолетам в восемь раз, по количеству военнослужащих - в 13 раз. 
Кроме того в эти страны были дополнительно переброшены до 300 танков и БМП, 
развертываются комплексы ПРО в Румынии и Польши, на территории Бельгии, Италии, ФРГ, 
Нидерландов и Турции сосредоточено около 200 американских ядерных авиабомоб. 

Другой не менее важной проблемой, сказал на встрече с военными атташе начальник 
Генштаба вооруженных сил РФ, является использование участниками международных 
отношений экономических, политических и информационных инструментов, протестного 
потенциала населения, радикальных, экстремистских организаций и частных военных 
компаний. "Не потеряли актуальности проблемы незаконного распространения оружия 
массового поражения, трансграничной преступности и наркоторговли, сепаратизма, 
неконтролируемой миграции и ксенофобии", - указал российский военный.  

"Совокупность указанных причин, а также наличие застарелых межгосударственных 
противоречий, создают угрозу возникновения новых и эскалации уже существующих 
конфликтов. К сожалению, с годами их количество не уменьшается, а только возрастает", - 
заключил Валерий Герасимов. 

Начальник Генштаба также отметил, что в настоящее время обстановка в мире 
характеризуется дальнейшим нарастанием проблем глобальной и региональной 
безопасности, и, в первую очередь, это связано с расширением масштабов международного 
терроризма и радикального экстремизма. 

Дестабилизация обстановки на Ближнем Востоке, в государствах Африки и Афганистане 
создала угрозу переноса террористической активности в Россию, считает Валерий 
Герасимов. Он подчеркнул, что именно это заставило РФ начать операцию ВКС против 
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боевиков "Исламского государства" (запрещенная в РФ террористическая 
организация, арабское название ДАИШ) на территории Сирии. 

«Российская газета» 
 

Правительство РФ рекомендовало губернаторам сократить расходы на освещение 
своей деятельности в СМИ  

Правительство России рекомендовало губернаторам сократить «необоснованные 
расходы на информационное освещение деятельности органов власти субъектов РФ». 
Информация об этом появилась на сайте кабмина. 

Как говорится в сообщении, такое решение принято по итогам совещания о долговой 
нагрузке на региональные бюджеты, которое состоялось 30 ноября. Премьер-министр России 
Дмитрий Медведев поручил министерству финансов и Минэкономразвития подготовить 
предложения по оптимизации расходов региональных бюджетов, осуществляемых за счет 
субвенций и субсидий из федерального бюджета. 

Sibnovosti.ru 
 

Bloomberg: год назад ЦБ РФ критиковали, теперь мы видим мудрость в его действиях 
Аналитики OTCex за год кардинально изменили свое отношение к повышению ключевой 

ставки в декабре прошлого года Банком России в связи со слабым курсом рубля, потому что 
увидели, что это работает. 

Издание Bloomberg вспоминает о том, как год назад Банк России принял решение о 
поднятии ключевой ставки до 17 процентов на фоне резкого ослабления рубля и отмечает, 
что за год отношение к этому решению регулятора у экспертов и общества сильно 
изменилось. 
         Изначально решение было встречено с тревогой, а через год появились те, кто изменил 
свое отношение к этому, потому действия Банка России принесли результат, поддержав 
экономику. 

«Даже если Россия по-прежнему остается в рецессии, а роста, вероятно, не будет до 
2017 года, в настоящее время уже можно отметить первые признаки, указывающие на 
восстановление экономики», - отмечает Bloomberg. 

Так, гибкий рубль помогает компенсировать падение цен на нефть, а международное 
рейтинговое агентство Moody 's Investors Service в декабре улучшило прогноз для России. 

Эксперты говорят, что были удивлены способностью российской экономики выстоять в 
таких условиях. 

Стратег брокерской группы OTCex в Париже Жан-Давид Хаддад рассказал, что 
изначально назвал это решение «провалом». «Как и все остальные, я запаниковал», - сказал 
он по телефону на прошлой неделе, добавив, что ситуация была критической. 

Решение главы ЦБ РФ Эльвиры Набиуллиной подверглось критике со стороны 
экономистов, руководителей, чиновников. Эксперты говорили о самой быстрой инфляции с 98 
года и о том, что  рубль не показал непосредственные признаки стабилизации.  Многих это 
заставило вспомнить  кризис 1998-го года. 

 «Эта мера рассматривалась как крайняя, но, оглядываясь назад, можно сказать, что это 
помогло стабилизировать валюту, финансовые рынки», - сказал Хаддад. 

ДК 
 

Кудрин рассказал о новых факторах роста для российской экономики 
Бывший глава Минфина Алексей Кудрин заявил в интервью РБК-ТВ, России необходимо 

рассчитывать на новые факторы роста экономики взамен прежним. По словам Кудрина, 
прежний рост российской экономики был основан на спросе, но в ближайшее время на этот 
фактор рассчитывать не стоит. 

 «Я не ожидаю в ближайшее время уверенного роста спроса на внутреннем рынке. 
Поэтому надо рассчитывать на другие факторы, прежде всего — на рост 
производительности», — заявил Кудрин. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Он отметил, что для повышения производительности необходимо заниматься 
внедрением технологий. «Но для этого требуются определенные усилия», — подчеркнул 
экономист. 

В числе благоприятствующих факторов для развития российской экономики в настоящий 
момент Кудрин назвал снижение стоимости рабочей силы, снижение издержек в долларовом 
значении и снижение стоимости денег. 

«Если Центробанк доведет снижение инфляции до 7%, это будет самая низкая 
инфляция начиная с1990-х. Это вызовет положительный эффект на инвестирование», — 
отметил Кудрин. 

Одним из факторов ограничения роста экономики Кудрин назвал нехватку «свободных 
площадей и свободных рук». По словам Кудрина, его можно будет компенсировать 
улучшением качества инвестиционного климата. Для этого экономист порекомендовал 
правительству провести работу по снижению административных издержек и «снизить силовое 
давление на бизнес». 

Кроме того, Кудрин отметил необходимость реформирования пенсионной системы, 
борьбы с коррупцией и изменения структуры бюджетной системы. 

«Нужно существенно увеличить вложения в человеческий капитал и инфраструктуру, за 
счет снижения инвестиций неэффективных компаний и за счет обороны и 
правоохранительной деятельности», — подчеркнул Кудрин. 

РБК 
 

Россияне, с точки зрения здравоохранения, способны к более позднему выходу на 
пенсию  

 Глава Минздрава России Вероника Скворцова считает, что россияне, с точки зрения 
здравоохранения, способны к более позднему выходу на пенсию. По ее словам, это 
следствие увеличения продолжительности активной жизни.  

"Скорее, речь идет о естественном процессе. С увеличением продолжительности 
активной жизни может меняться, как и происходит во всем мире, пенсионный возраст. Для 
того, чтобы это не обрушилось резко на население, это должны быть очень выверенные 
мелкие шаги. В России работают те же тренды, что и во всем мире", - заявила В.Скворцова в 
интервью программе "Вести в субботу с Сергеем Брилевым" телеканала "Россия 1" (ВГТРК).  

 По оценке министра, период активной жизни россиян увеличился в еще большей мере, 
чем продолжительность жизни в целом. "За несколько последних лет более чем на 5 лет 
увеличилась продолжительность жизни. Продолжительность активной жизни увеличилась 
еще больше. И это активные, работающие сейчас тренды. И ясно, что 55-летняя женщина - 
это уже в менталитете современных людей молодая женщина. Точно так же, как и 60-летний 
мужчина", - сказала В.Скворцова.  

Глава Минздрава также отметила, что планируется поощрять россиян, ответственно 
относящихся к своему здоровью и регулярно проходящих медосмотры и диспансеризацию. 
Как отметила В.Скворцова, речь идет о дополнительных медицинских гарантиях.  

"Мы планируем ввести контроль за тем, каким образом застрахованный следит за своим 
здоровьем. Если человек, несмотря на повторные напоминания, не приходит на 
диспансеризацию, на профилактический осмотр, мы будем это учитывать, потому что 
планируем дополнительные пакеты неких дополнительных гарантий, предложенных 
гражданам, помимо бесплатной медицины", - сказала министр.  

Министр здравоохранения также заявила, что Россия не закрыта для зарубежных 
лекарственных препаратов. Как сказала В.Скворцова, есть огромный перечень лекарств 
иностранного производства, от которых РФ в настоящее время не может отказаться.  

"Мы не планируем обходиться без тех уникальных зарубежных препаратов, аналогов 
которых нет у нас. Речь вообще не идет о закрытии рынка для каких бы то ни было 
зарубежных препаратов", - сказала глава Минздрава.  

"Речь идет только о государственных закупках. Вот в том случае, если у нас есть 
минимум два отечественных производителя, которые делают полный аналог зарубежным 
препаратам, по качеству, эффективности и по безопасности, мы можем не допускать 
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зарубежных, соответственно, производителей до этих государственных закупок", - заявила 
В.Скворцова.  

По ее оценке, в России остается достаточно существенный запрос на импортные 
препараты. "У нас огромный перечень препаратов, ну, наверное, в общем, до 70%, от которых 
мы пока не можем отказаться", - сказала она. 

 Финмаркет 
 

Число туроператоров, отправляющих россиян за границу, упало на 70%  
Количество отправляющих россиян за рубеж туроператоров сократилось на 69% в 2015 

году. Такие данные опубликованы на сайте Ассоциации туроператоров РФ. 
В начале года выездным туризмом занимались чуть более 2 тысяч туроператоров, 

тогда как в середине декабря их осталось лишь 650. Число занимающихся выездным 
туризмом турагентств, по информации вице-президента АТОР Дмитрия Горина, сократилось 
еще значительнее. 

Специалисты ожидают, что количество туроператоров продолжит сокращаться и в 
следующем году. Число занимающихся отправкой за границу компаний сократится до 300—
500. В случае, если запрет на Египет и Турцию не будет снят в ближайшее время, сократится 
и количество выезжающих за рубеж туристов — примерно на треть. При этом внутренний 
турпоток в 2016 году, по предварительным прогнозам, увеличится на 20%. 

Sibnovosti.ru 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Куда идет местное самоуправление. Предстоит либо отменять конституционный принцип 
самостоятельности местной власти, либо очищать Основной закон от политической 
конъюнктуры. 

Об авторе: Всеволод Иванович Васильев – доктор юридических наук, профессор, 
главный научный сотрудник отдела конституционного права Института 
законодательства и сравнительного правоведения при правительстве РФ. 

Конституционный суд России принял решение по запросу 90 депутатов Госдумы о том, 
насколько соответствует Конституции утвержденный новым законом порядок определения 
органом госвласти субъекта РФ структуры местного самоуправления (МСУ). 

Хотя, согласно статье 131 Конституции, эта структура определяется самостоятельно 
населением, со стороны региональных властей были неоднократные попытки взять в свои 
руки формирование местной власти. И до сих пор КС твердо стоял на страже Основного 
закона, адекватно толкуя его дух и букву. Например, в постановлении суда от 2 ноября 2000 
года подтверждалось это право населения или избранных им представительных органов МСУ 
без вмешательства органов госвласти определять способы такого формирования, включая 
избрание главы муниципального образования. 

Теперь, к сожалению, суд двинулся в другую сторону. В постановлении по 
рассмотренному им делу мы читаем: «Исходя из общей ответственности регионов и 
муниципалитетов за развитие территорий, участие субъектов Федерации в регулировании 
порядка формирования органов МСУ само по себе не нарушает конституционное разделение 
их полномочий…» Но при чем же тут это? Суд игнорирует тот факт, что право населения 
определять структуру местных органов Конституция выводит за рамки полномочий госвласти, 
это одна из форм прямой демократии. И потом, если признать обоснованной позицию суда, 
то что делать со статьей 12 Конституции, которая организационно обосабливает МСУ от той 
же самой госвласти? 

Налицо явное противоречие нынешней позиции суда его прежним позициям. Но суть не 
только в этом. Трудно признать, что мы имеем дело с правовым подходом к трактовке 
конституционных установлений. Речь идет об оценке практики МСУ, в современных 
социально-экономических условиях далеко отошедшей от требований Основного закона. И 
потому политическая составляющая в постановлении суда довольно ощутима. 
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Общепризнанно, что в последнее время МСУ последовательно встраивается в 
вертикаль власти. Это, естественно, сокращает демократические основы государства, 
превращая самоуправление в обычное чиновничье действо со всеми свойственными ему 
корпоративными особенностями. Процесс затрагивает городские округа и муниципальные 
районы, условно говоря, «верхний» уровень местной власти. Именно он и нагружается сверх 
всякой меры государственными делами, а не «отдельными», то есть немногочисленными, 
полномочиями. Но КС оправдывает эту практику. 

Один пример. Недавно Курганская гордума приняла свой бюджет на 2016 год, 
ориентированный на выполнение 44 (!) региональных госпрограмм. Нужные средства будут 
получены главным образом из вышестоящего бюджета за счет дотаций, субвенций и 
субсидий. Учитывая высокую степень концентрации в руках муниципалитетов 
государственных функций, вполне логично, следуя сути правовых позиций КС, не выбирать 
главу муниципалитета, а назначить его решением губернатора. И не стоит имитировать это 
назначение «демократической» процедурой подбора кандидатов на пост главы, проходящих 
сквозь сито конкурсной комиссии. Всем понятно, что главой, как правило, станет кандидат, 
наиболее дееспособный с точки зрения губернатора и лояльный по отношению к нему. 

Чем можно объяснить этот тренд? По-видимому, частично он объективен и связан с 
многовековыми централизаторскими традициями российского госуправления. К нему ведут 
хронически напряженные поиски государством оптимальных путей решения экономических 
проблем, требующих безусловного объединения усилий всех уровней публичной власти. 
Сказывается менталитет значительной части населения, привыкшей к решениям «сверху» по 
каждому поводу и равнодушно взирающей на то, как успешно осваивают местные бизнес-
элиты муниципальную власть. Имеет значение полное отстранение населения от 
распоряжения муниципальной собственностью. Нельзя не учитывать и организационно-
поведенческие устремления многих муниципальных чиновников, готовых к подчинению 
вышестоящим властям и не способных а, главное, не желающих развивать 
самоуправленческие отношения. 

Если считать, что эти обстоятельства изменить невозможно, а тенденция, которую они 
определяют, непреодолима, то придется признать: Конституция установила слишком высокую 
планку для организации МСУ, закрепила не вполне реальную меру децентрализации 
управления. Достигнуть этой высоты, то есть выстроить МСУ на уровне европейских 
стандартов, мы не можем. Попытки же «гибко» истолковать Конституцию с целью оправдать 
нынешнюю практику вряд ли могут быть признаны правовыми, поскольку они идут вразрез с 
прямым смыслом конституционных норм. Значит, надо изменять Конституцию и 
соответственно денонсировать Европейскую хартию местного самоуправления, подписанную 
Россией в 1998 году. 

Изменить Конституцию, кстати, не так сложно, как казалось раньше, до появления 
постановления КС. Теперь понятно, что не надо трогать главы первую и вторую Основного 
закона, нужно исключить лишь несколько слов из статьи 131, где говорится, что МСУ 
осуществляется в городских и сельских поселениях и на других территориях. Слова «и на 
других территориях» и следует изъять. Таким образом, в районах и крупных городах будет 
действовать госуправление. Все красивые слова Конституции о МСУ при этом остаются 
неизменными, но они теперь будут относиться только к сельским и городским поселениям. 

Такова возможная перспектива развития российского МСУ. Это путь туда, откуда мы 
пришли. На горизонте уже маячит административно-командная система управления. Это явно 
негативный вариант развития нашего государственного устройства. По большому счету он 
означает отказ, хотя и частичный, от исторического выбора, сделанного российским народом 
в конце ХХ века, закрепленного в Основном законе и предполагающего коренное изменение 
общественного строя, глубокие демократические преобразования во всех сферах нашей 
жизни. Каких-либо оснований для отказа от этого выбора у граждан РФ, по крайней мере у 
активной части населения, нет. 

Поэтому не стоит считать тренд к огосударствлению МСУ неизбежным и 
непреодолимым. Но, чтобы остановить его, нужны политическая воля, настойчивые и 
системные усилия федеральных властей, широких общественных сил. Назрело 
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существенное обновление и федерального законодательства о МСУ, нужен разворот его 
от так называемой живой Конституции, нередко подверженной политической конъюнктуре, к 
прямому смыслу конституционных норм. 

 "Независимая газета" 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70, 22 ▲ 1, 05 

EUR 76, 97 ▲ 1, 22 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


